



## ¿Qué podemos hacer?

Pido una respuesta solidaria, organizada y sin protagonismos ni descalificaciones. Que cada uno aporte lo que pueda y deba. Tendremos que hacer un esfuerzo de coordinación que nos vendrá muy bien para *ser uno*. Ojalá podamos desarrollar una respuesta como *Iglesia en Madrid* y esta unidad se traduzca también a otros campos pastorales. Sería un regalo de Dios para nuestra Iglesia a través de los refugiados (Carta Pastoral del Arzobispo de Madrid Carlos Osoro, “*Fui forastero y me acogisteis*”).

**Cáritas Madrid** habilita una cuenta para ayudar a los **REFUGIADOS**

Concepto: **IGLESIA DE MADRID POR LOS REFUGIADOS**

Nº de cuenta: IBAN ES85 0075 0001 83 0607368971

Teléfono: 91 548 95 80

**MESA POR LA HOSPITALIDAD DE LA  
ARCHIDIÓCESIS DE MADRID**

Bailén, 8 28071

Tel. 91 454 64 22

E-mail: [vpsozialeinnovacion@archimadrid.es](mailto:vpsozialeinnovacion@archimadrid.es)



**Archidiócesis  
de Madrid**

## **ANTE LA CRISIS DE LOS REFUGIADOS: Europa no puede dar la espalda a la ética y al Derecho internacional**



“Los obispos españoles de la Comisión Episcopal de Migraciones, ante el acuerdo alcanzado ayer en Bruselas entre la Unión Europea y Turquía para devolver a este último país a todos los refugiados que últimamente han llegado a Europa desde las costas del Egeo, manifiesta su inmenso dolor ante esta y todas las últimas tragedias humanitarias que afectan a emigrantes y refugiados. Detrás de estos flujos migratorios está siempre la inhumanidad de un sistema económico injusto en que prevalece el lucro sobre la dignidad de la persona y el bien común; o la violencia y la ruina que genera la guerra, la persecución o el hambre”.

(CEM-CEE Nota de 08.03.2016)

La situación actual combina varios factores:

- Factores externos: guerra, pobreza, genocidio, persecución religiosa y desastres naturales.
- Factores internos de la Unión Europea: política migratoria centrada en el control de flujos y crisis económica que debilita el estado del bienestar.

- El mayor flujo de personas no afecta a Europa.
- El 86 % de los refugiados está en países de vía de desarrollo.
- El 14 % está en países desarrollados.

- El mayor número de campos de refugiados en el mundo está en África.
- Los principales países de origen son: Siria, Afganistán, Somalia, Sudán, Sudán del Sur, R. D. del Congo, Myanmar, República Centroafricana, Irak y Eritrea.
- Los principales países de acogida son: Turquía (más de dos millones), Pakistán (millón y medio), Líbano (1.150.000) e Irán (950.000).

- Junto a la acogida hay que activar una mirada larga a las causas de las migraciones forzadas.
- Es imprescindible asegurar la paz y el desarrollo tanto en los países de origen como de tránsito.
- Pero es igual de urgente: atajar las causas, cambiar la política exterior occidental, aumentar la Ayuda Oficial al Desarrollo, controlar el gasto militar y el tráfico de armas, exigir a las Naciones Unidas que apoyen operaciones que aseguren la paz y abordar de raíz las causas de la trata de personas.

- *Las causas de los problemas deben ser afrontadas en origen.*
- Tenemos que pedir a los gobiernos e instituciones internacionales una acción más coordinada y anticipatoria que trate de solucionar los problemas en sus causas desde criterios éticos y no estratégicos.

- Apoyemos generosamente a las comunidades cristianas que permanecen en origen con los que no pueden huir (que suelen ser los más pobres) y a las entidades de Iglesia que colaboran con ellos
- Igualmente hemos de apoyar a las entidades que acogen a los perseguidos y hacinados en campos de refugiados.